

Im Rahmen von Unternehmensbewertung kann man Gruppenvergleiche machen, d.h. man betrachtet vergleichbar andere Unternehmen, derselben Branche, Größe usw.. Insbesondere wenn das zu bewertete Unternehmen nicht börsennotiert ist, kann dies einen groben Ansatz liefern. Das Kursgewinnverhältnis kurz KGV kann genutzt werden.

Probleme mit KGV

- Was ist mit Unternehmen die keine Gewinne haben z.B. new economy
- Ist die Dynamik der Gewinnentwicklung vergleichbar ?
- Wie wurde der Jahresüberschuß ermittelt?

Wenn kein Jahresüberschuß vorhanden ist kann man auf das Ergebnis vor Zinsen und Steuern (EBIT) ausweichen, dadurch werden zudem Finanzierungsunterschiede ausgeglichen und unterschiedliche Steuerklassen neutralisiert.

Insgesamt liefern solche Analyse jedoch nur Anhaltswerte, da neben dem Durchschnitt auch noch die Streuung betrachtet werden muß.